

日銀事務所長の あさひかわ経済 あれこれ No.4

「コロナショック」契機に まずは男性から意識を変える

どもを産み育てやすい社会を実現することです。今や夫婦世帯の7割が共働きですので、働く女性が仕事と子育てを両立しやすくするような支援が必要です。この点、「選択する未来2・0」の中間報告では、女性の労働率が出生・育児期に低下する、いわゆる「M字カーブ」は、保育の受け皿の拡大等により解消され、一方、新たな課題として、女性の正規雇用率が

いまでも雇用形態を非正規雇用者に変更するケースが多いことを示しています。

旭川市では、このM字

とL字の状況はどうなつ

ているでしょうか。まず、

M字カーブですが、旭川

市でも全国と同様に、谷

の部分が年を追うごとに

浅くなり、着実に解消に

向かっています。201

5年時点では最も労働

率が低下する30代前半

で7割強の水準です。5

年後の現在は、さらに改

善が進んでいるとみられ

ます。一方、L字カーブ

の方は、20~29歳をピー

クに年齢区分が高いほど

低下しており、概ね全国

と同様の傾向です。旭川

市でも、女性の正規雇用

率の低下は課題となっ

ています。また、管理

職し非正規雇用

職に占める女性の割合

も、国、旭川市とともに1

割程度で、概ね3~4割

程度で、概ね3~4割

程度で、概ね3~4割